
 

 

 

西貢區議會 
交通及運輸委員會主席 

劉偉章議員 

 

2016年 5月 19日西貢區議會交通及運輸委員會提出動議 
「要求回購港鐵」 

 

背景 

 

自 2010 年起，港鐵每年賺過百億，服務質素每下愈況，事故頻生，

卻利用可加可減機制連續第 7年自行決定加價，年年賺盡。港鐵連續 7

年加價，政府雖然持有港鐵約 76%股權，但無力就票價、服務質素、工

程等進行監管，導致超支連連，故障不斷，工程延誤無期，小市民則

繼續任港鐵宰割。 

 

建議 

 

為了讓政府及公眾直接監管鐵路票價、工程賬目及進度，我們建

議政府回購港鐵，並取消可加可減機制。 

 

本動議文件「要求回購港鐵」提呈 2016 年 5 月 19 日西貢區議會

交通及運輸委員會，並要求運輸署、港鐵及有關政府部門代表出席會

議及參與討論。 
 
 

 

 

 

動議：方國珊議員       和議：張美雄議員 

 

日期：2016年 5月 3日 
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